

Agenda CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Gómez Mont-Nava, falso debate

Don Fernando Gómez Mont Urueta no es un político profesional, como él mismo reconoció, pero tampoco es un simple aficionado. Además, como brillante abogado penalista litigante que siempre ha sido, conoce perfectamente el peso de las palabras, y no es necesario tratar de "ayudarlo" interpretando lo que dice o atribuyendo algunas de sus expresiones a "errores" o "deslices".

Él sabe bien que como secretario de Gobernación no puede darse el lujo de hablar a la ligera y que su auditorio no es nada más el grupo de personas que lo escuchan directamente, sino quienes lo hacen indirectamente en los medios impresos y electrónicos. Por si eso fuera poco, es sabido que ningún integrante del gabinete —y él menos que nadie— fija sus posiciones políticas sin el conocimiento y el aval presidencial.

Lo anterior viene a cuento a partir de su declaración de la semana pasada sobre las alianzas electorales, a las que calificó de

antidemocráticas y fraudulentas. Habló así frente a un auditorio académico de expertos en el Colegio de México, pero la resonancia de sus palabras rebasó los muros de esa importante y acreditada institución de educación superior.

Por otra parte, el presidente del PAN, César Nava, sí es un político profesional, y aunque muy joven y por eso con experiencia todavía muy corta, no es un acelerado irresponsable y sabe perfectamente lo que hace y lo que dice. Y si dijo que no está de acuerdo con Gómez Mont, y que las alianzas son legales, legítimas y democráticas, es porque, antes de decirlo, consultó con su jefe y recibió el visto bueno.

Aún más, si se toma en cuenta el control que el presidente Felipe Calderón tiene sobre la dirigencia de su partido y, por supuesto, sobre su gabinete, existen razones suficientes para pensar que ambas declaraciones públicas —la de Gómez Mont y la de Nava— fueron vertientes distintas de una misma táctica presidencial, y que los dos desempeñaron el papel que les correspondió para cumplir la voluntad del jefe del Ejecutivo

de enviar un mensaje a los votantes: una cosa es el gobierno y otra cosa es el partido.

¿Por qué buscar que la ciudadanía haga la diferencia entre una cosa y la otra? Porque Felipe Calderón está consciente de que la sociedad podría volver a dar un voto de castigo al PAN en julio de este año, debido a la crisis general del país, que muchos atribuyen

directamente a una mala gestión de su gobierno.

Por eso, también abundan las voces oficiales —la del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, entre ellas— que tratan de endulzar los oídos de los mexicanos: "¡Ya salimos de la crisis, dejamos atrás la recesión, aleluya!"

Poco favor le hacen algunos comentaristas a Fernando Gómez Mont diciendo que "la regó" y que "metió la pata"... que puso

su renuncia sobre la mesa. Y tampoco favorece mucho a César Nava que pretendan justificar su crítica al secretario de Gobernación diciendo que "se excedió". No. Ellos no están enfrentados, no son adversarios, no juegan cada quien para su santo. La verdad simple y pura es que ambos tomaron en el tablero de ajedrez de Calderón la posición que él ordenó. Ni más ni menos. César por las alianzas. Fernando en contra de ellas. Tan-tan.

Faltaría ver si la táctica calderonista surte el efecto deseado. ¿Llegarán los votantes a las urnas el domingo 4 de julio próximo, convencidos de que el gobierno ha cometido errores, pero que el partido en el poder no tiene nada que ver con ese penoso asunto?

A propósito de esto, un observador que sabe más por viejo que por diablo, recuerda la táctica de las "investigaciones" usuales en el antiguo régimen priista, que "confesaban" a los presuntos delincuentes con el método del "policía bueno" y el "policía malo". El primero de-



Fecha 28.01.2010	Sección Política	Página 32
----------------------------	----------------------------	---------------------

cía: "Me caes bien y te quiero ayudar, dime que eres culpable porque si no, mi compañero que es un maldito te va a poner como camote." Al salir el primer interrogador, llegaba el segundo y a gritos y manotazos amenazaba: "¡Si no confiesas, no te voy a dejar hueso sano!" Diez de cada diez interrogados confesaban hasta lo que no habían hecho.

Dicho sea con todo respeto para los protagonistas de la polémica electoral y para los ciudadanos: ¿Gómez Mont es el bueno y Nava es el malo, o viceversa? ¿Los votantes son las víctimas del interrogatorio?

Agenda previa

El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens (quien como secretario de Hacienda pronosticó en 2009 el famoso "catarrito de nuestra economía"), informó ayer que, según sus cálculos, bueno, los del Banxico, en dicho año el costalazo, guamazo, trancazo... o como usted quiera calificarlo, fue inferior al menos 7 por ciento. ¡Pero alégrese, "jodidos"! pareció exclamar el doctor: Para 2010 y 2011 se prevén crecimientos anuales de la economía de entre 3.2 y 4.2 por ciento... dependiendo cómo les vaya a nuestros vecinos, prácticamente advirtió.

En materia de empleo para este año, el doctor y sus "matasanos" estiman que se incrementa entre 350 mil y 450 mil personas. Y si el paciente evoluciona muy bien, en 2011 la cifra podría estar entre las 500 mil y 600 mil nuevas plazas de trabajo.

El doctor Víctor Villalobos, de origen mexicano, tomó posesión de la dirección general del ICCA (Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura), institución continental responsable de estimular y promover que los esfuerzos de todos los países de América puedan lograr el desarrollo sostenible de la

agricultura y el bienestar de las poblaciones rurales.

El subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, Pedro Adalberto González Hernández, informó que a través del Fondo Nacional de Garantías de los Sectores Agropecuario, Pesquero, Forestal y Rural (Fonaga), se han otorgado garantías por más de tres mil millones de pesos como respaldo de 29 mil 589 millones de pesos de financiamiento en beneficio de 1.5 millones de productores que en los últimos dos años han obtenido préstamos con menor requerimiento de garantías líquidas por parte de los intermediarios financieros. Por su parte, el director del FIRA, Rodrigo Sánchez Mújica, señaló que a través del financiamiento se tiene que hacer del campo un sector generador de riqueza para la población rural del país. ☒

Poco favor le hacen algunos comentaristas a Fernando Gómez Mont diciendo que "la regó" y que "metió la pata"... que puso su renuncia sobre la mesa. Y tampoco favorece mucho a César Nava que pretendan justificar su crítica al secretario de Gobernación diciendo que "se excedió"